Formation des maîtres

Année scolaire 2009-2010 à l' IUFM de Livry Gargan et si c'était «la dernière» ?

2008-2009 a été l'année de toutes les annonces, notamment au niveau de la formation des maîtres. Les personnels formateurs de l'antenne de l'IUFM de Créteil à Livry Gargan se sont opposés à cette réforme de la «masterisation» dès janvier et de nombreuses actions ont été organisées jusqu'à la fin de l'année scolaire écoulée.

La formation des maîtres est l'affaire de tous : parents, enseignants. La qualité de la formation des maîtres est une condition décisive de la réussite des élèves à l'école.

Et pourtant...

Tout est prêt pour que la réforme s'applique en 2010 malgré les oppositions quasi unanimes des instances universitaires, syndicales, pédagogiques et des parents d'élèves.

L'actuel projet de réforme aurait pour conséquences :

- une dégradation de la formation initiale et continue des enseignants,
- une remise en cause du rôle des IUFM voire leur disparition,
- la mise en danger des recherches en didactique des disciplines,
- une déstabilisation des équipes de formation et de recherche,
- l'envoi sur le terrain de personnels non formés au prétexte de les former !
- la disparition de l'année de PE2 rémunérée,
- l'obligation d'avoir un master pour être recruté,
- l'augmentation des détenteurs d'un master d'enseignement non reçus aux concours, futurs CDD de l'agence de remplacement...

Les nouvelles conditions d'accès aux concours (mastérisation) ne feront qu'aggraver la faible représentation des enfants de milieux populaires dans les métiers de l'enseignement.

La FSU s'est adressée solennellement au gouvernement en précisant qu'il ne peut avoir raison contre tous, qu'il doit entendre les revendications des parties prenantes à l'égard de son projet, qu'il est encore temps de préserver l'avenir. La FSU lui demande de suspendre la publication des projets de décrets.

La nouvelle formation sera assurée par l'Université : Il y a des risques pour que les antennes IUFM apparaissent comme trop coûteuses ou «trop décentralisées»... De trop nombreuses rumeurs font état de la fermeture possible de telle ou telle antenne. Le SNU.ipp et la FSU 93 sont attachés à l'existence de l'antenne 93 de l'IUFM et appelleront les personnels à l'action si nécessaire...

Nous sommes tous concernés, l'avenir de l'école et des élèves est en jeu. Le SNUipp-FSU relaiera, auprès de tous les collègues, les avancées sur le dossier de la formation tant au niveau de l'information que des mobilisations à venir.

En 2009-2010, les militantes et militants du SNUipp FSU 93 seront toujours présents à l'IUFM de Livry Gargan pour suivre et aider les PE2, pour défendre la formation des maîtres et le service public d'éducation.

Pour être informé, il faut être syndiqué.

Dossiers complets
sur la formation
dans les publications nationales
du SNU.ipp et de la FSU

Sylvie DEMETZ Muriel SAGET Claire JADAUD

